



EL TRABAJO

Desde 1929 informando al Valle de Aconcagua

■ N° 20.733

■ Año XCI

■ San Felipe, Viernes 2 de Agosto de 2019

■ \$ 200.-



Médicos del Hospital San Camilo: Córneas del joven Mario Devia trasplantadas a vecino de Panquehue

Pág.5

Evalúan posibles modificaciones: Consejo Superior de Taxis analiza cambios en sentido del tránsito

Pág.3

LOS ANDES

Comenzaron trabajos de repavimentación de avenida Santa Teresa

Pág.6

Todo un mes de actividades:

En Curimón se inicia celebración del 279 Aniversario de la ciudad

Pág.8

SANTA MARÍA

Conciertos de Orquesta de Cámara de Chile

Pág.16

Pruebas fueron insuficientes: Absuelven a hombre acusado de robar un cilindro de gas

Pág.13

LOS ANDES

Mujer asaltada y golpeada en la avenida Argentina

Pág.14

Otra actuación polémica del FAE y el Sename

Familia de acogida dice que le quitaron con engaño a menor

Desgarrador testimonio de mujer que cuidó durante año y medio al niño, excediendo los seis meses establecidos

Pág. 9



Pág. 8

FELIZ CUMPLEAÑOS SAN FELIPE.- Vibra hoy más fuerte San Felipe, mujeres bellas, cueca en todas partes, niños desfilando, comidas típicas y miles de corazones celebrando los 279 años de nuestra ciudad. Las actividades de celebración se extenderán durante todo el mes de agosto. (Foto Roberto González Short)



Con ayuda de costosas prótesis podría retornar al fútbol: Pág. 7

Joven que sufrió amputación de sus piernas lucha por volver a caminar



www.chevroletkovacs.cl

FIND NEW ROADS



Cristianos para el Siglo XXI



Solidaridad y Cumpleaños

■ Roberto Carrandi M.

La Iglesia chilena celebra este mes, en memoria de **Alberto Hurtado Cruchaga**, el Mes de la Solidaridad. Don Alberto, más conocido como el Padre Hurtado, autor de innumerables obras dedicadas a los más desposeídos, a los olvidados de la sociedad, misma sociedad que hoy día exige miles de derechos y parece olvidar las obligaciones. Pero a pesar de los llorones y negativos, avanzamos. Vaso vacío, vaso lleno; auto flagelante, autocomplaciente. Guste o no, estamos mejor que hace 50 años y contra los que viven cortándose las venas y diciendo que todo tiempo pasado fue mejor, lo cual no es cierto, en realidad es mentira, somos más solidarios que antaño, he visto muchos bingos, completadas,

zumbas, y otras, por niños, mujeres enfermas, oficinas estatales y municipales dedicadas a la atención de necesidades. Que no es suficiente, claro está, pero nunca, nunca las urgencias y necesidades podrán ser cubiertas en su totalidad.

Algún ejemplo ha dejado el Padre Hurtado con su preocupación por los de calle, pues el Estado y los municipios se van haciendo cargo. Algo es algo, no todos son errores. Y el cumpleaños, que tiene que ver en este artículo, tomando en cuenta que solo voy en la segunda piscola. San Felipe está de cumpleaños, cumple 200 años y pico, como dice un amigo fino. Y siempre me ha llamado la atención el dicho, tan autóctono y casi patrimonial de los lu-

gareños o aborígenes del sector: «Soy sanfelipeño neto, nacido y criado aquí», casi folclórico, pero les sale del alma, para los no creyentes en el alma, «desde adentro».

San Felipe celebra una nueva visión urbanística, con cambios de dirección en sus calles y nuevas ciclo vías, los eternos llorones frente a los cambios, de todo tipo, los que no saben adaptarse a los nuevos tiempos de nuestra sociedad, los que olvidaron una visión urbanística moderna, donde el rey es el peatón, el ciclista y la locomoción colectiva. Pareciera que a algunos los hicieron sobre un auto y los parieron en otro auto.

P.D. Fíjate en el nuevo sentido del tránsito y no uses el celular al cruzar la calle, pajarón...

COMENTANDO

Prof. Ricardo Ramírez Basualdo



Un santo que pasó por San Felipe

Quizás para muchos sanfelipeños el nombre de Enrique Alvear no le haga mucho sentido, ni menos que lo relacionen con la tres veces heroica ciudad. Lo cierto es que Enrique Alvear fue un santo que pasó por estas tierras del Valle del Aconcagua y que hoy, con motivo de un nuevo aniversario de su fundación, he querido traer al recuerdo.

Enrique Alvear fue obispo de la diócesis de San Felipe entre los años 1965 y 1974, cuyo lema episcopal fue «Cristo me ha enviado a evangelizar a los pobres». Lema que no solo quedó en la heráldica y paredes de mármol, sino que encarnó con su vida y ministerio en todos los lugares donde sirvió como sacerdote y Obispo. Tanto así, que ha sido llamado a lo largo de la historia de la Iglesia chilena, como el «Obispo de los pobres» y su causa de beatificación se abrió solemnemente en la diócesis de Santiago el año 2012, ciudad donde fue obispo auxiliar por años y donde desarrolló gran parte de su ministerio episcopal. Para hacernos una idea, aquellos que lo conocieron lo definen como un hombre de «oración profunda; su cumplimiento sin falla; su trato amable con todos; su jovialidad, con un dejo

de ingenuidad; su espíritu; su transparencia de alma; hasta su figura, llena de dignidad y de sencillez, lo destacaban por sobre los demás» (PIÑERA, Bernardino)

Anécdotas de Don Enrique en San Felipe hay varias, pero una de las más interesantes, a mi parecer, es la de su entrada a la ciudad de San Felipe, quien no entró con todos los protocolos y halagos que estaban acostumbrados los obispos cuando llegaban por primera vez a la diócesis, sino que entró caminando junto al pueblo hacia la catedral. Además, negó la invitación protocolar a la recepción que las autoridades de la época le habían preparado, sino que prefirió irse con el pueblo a festejar su llegada al conocido Fortín Prat.

¿Qué dijo este hombre Santo en nuestra ciudad? Fue la pregunta que me hice y que me llevó a la búsqueda y reflexión que he querido compartir con la ciudad «Fuerte y Feliz» en su aniversario. Encontré un texto hermoso de la homilía que realizara en nuestra Catedral de San Felipe, con ocasión de un Te Deum de fiestas patrias, aproximadamente durante los años 70. En la cual afirmaba que el ser humano entra en la historia cuando se comunica con los

demás, cuando se relaciona con los otros, de tal manera que negarse a comunicarnos con los demás, nos hace negarnos a hacer y participar de la historia, encerrándonos en nuestro propio mundo. Por ello, en estos 279 años de nuestra ciudad, la invitación que nos haría don Enrique sería, con sus mismas palabras que dijese a los sanfelipeños de su época, a hacer auténtica historia «en la medida en que somos capaces de comunicarnos con los otros, con todos los hombres, también, con los que tienen otro estilo de vida, otro modo de enfocar las realidades, otros principios éticos, otra visión religiosa». Misión que no es fácil, en un mundo donde el egoísmo, la envidia y las luchas constantes entre unos y otros nos hacen cortar el diálogo y no hacer historia. Esperemos en Dios, que la causa de canonización de este Santo Obispo continúe adelante, luego del gran signo visible que la Iglesia Universal, en la persona del Papa Francisco, haya hecho en su visita a Chile: visitar su tumba, como primera parada en nuestro país, para ponerlo de ejemplo para la Iglesia Chilena y para toda nuestra sociedad. ¡¡FELIZ ANIVERSARIO SAN FELIPE!!



El ser emprendedor

■ Sabrina Méndez
Lic. en Administración – Universidad de Buenos Aires

¿De dónde proviene la palabra emprendedor? Si bien la palabra viene del latín, a principios del siglo XVI se hablaba de «**entrepreneur**» (de la lengua inglesa) para referirse a aquellos que viajaban al Nuevo Mundo, a las Américas, en búsqueda de oportunidades de vida sin saber con certeza a qué se enfrentarían. El economista Richard Cantillón, en 1755, lo definió como el proceso de enfrentar la incertidumbre.

Hoy día nos encontramos ante muchas definiciones de emprendimiento. Entre las más conocidas, ser emprendedor tiene que ver con «aquella actitud de vida y aptitud de una persona que le permite comenzar nuevos retos y proyectos». Lo que sí tenemos en claro es que, históricamente, el emprendimiento se ha relacionado con la toma de riesgos y cómo enfrentar la incertidumbre.

Cuando hablamos de dar el salto o de emprender, es clave que te preguntes cuál es la plataforma que te permite dar ese salto. En este caso es fundamental comenzar por definir tu modelo de negocios, que básicamente es cómo funciona tu empresa y cómo creas, capturas y entregas valor al mercado.

Alexander Osterwalder (2009) define un modelo de negocios como «una representación simplificada de su lógica de negocio, describiendo lo que ofrece a sus clientes, cómo llega a ellos, la manera en que se relaciona y en definitiva, cómo la organización crea, desarrolla y captura valor».

Es de vital importancia comenzar por definir el modelo de negocios, ya que no es lo mismo para grandes compañías que para aquellos que se encuentran en etapas iniciales. Se trata de no solo tenerlo en mente, sino de documentar cómo captar y entregar ese valor, ese diferencial que hace que nuestro emprendimiento sea único.

Crear un emprendimiento que logre desarrollarse y perdurar en el tiempo, es un desafío que requiere no solo de un gran esfuerzo por parte del emprendedor y su equipo, sino también de la coordinación de distintos actores externos que ayuden a conseguir ese objetivo común.

Muchos creen que el mejor momento para emprender es cuando estás estudiando una carrera en la universidad, ya que por definición el emprendimiento es un proceso de prueba y error, y cuanto antes te equivoques y aprendas, mejor.

La regla general nos dice que

en promedio los emprendedores tienen en su historial dos o tres intentos previos antes de pegarla con el gran negocio de sus vidas. Si aún eres estudiante, aprovecha esta magnífica etapa para equivocarte y correr riesgos. Si empiezas ahora, cuando egreses tendrás al menos dos caminos alternativos: trabajar como dependiente y/o emprender.

Si eres ama de casa, o trabajas en algo que no te gusta y sientes que necesitas un cambio, atrévete de todas maneras. Lo principal es la pasión que uno siente por hacer lo que le gusta, por materializar sus proyectos. Luego, es importante una buena dosis de planificación y disciplina para convertir tus sueños en realidad.

En el mundo del emprendedor, de los grandes visionarios, todo comienza con una visión o una idea. Muchos subestiman eso, pero sabemos que de las ideas nacen grandes empresas. Ningún viento es favorable para el que no sabe qué dirección tomar, por eso, confía en tu intuición, prepárate, estudia y sé cada día un poquito mejor.

Nunca es demasiado tarde para comenzar aquello que sueñas. La próxima semana veremos cómo desarrollar el famoso modelo de negocios y cómo validarlo. ¡Hasta el próximo viernes!

Un aniversario distinto

■ Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Un aniversario más vive la ciudad orgullosa no se ven muy bien las cosas pero todo se pasará busquemos felicidad por todo lo que ha pasado hay rumbos equivocados pero todo es prematuro será bonito y el futuro con el tránsito cambiado.

Todos quieren gobernar no respetan los acuerdos de uno a otro gobierno no se saben respetar es bueno reflexionar ahora diré en mi rima ya las fiestas están encima y los pilló el calendario celebrando el aniversario las calles serán las mismas.

Son algunos comerciantes que se encuentran preocupados con negocio en todos lados se hacen muy importantes las cosas no son como antes el dinero se termina la agricultura y las minas no dan duro ni sencillo y sin plata en el bolsillo toda la gente camina.

La ciudad se ve bonita los vehículos son muchos ahora cualquier 'cuchucho' se pasea en su burrita es el crédito el que invita a vivir encallado para ir a cualquier lado hay que andar en cuatro ruedas que nada malo suceda el pueblo es bien educado.



Al fin celebremos juntos tire "pa'riba don Pato" hay que pasar el maltrato con un "cacho e chica" y punto no agrandemos el asunto con el tranco atravesado con el tránsito cambiado las calles serán las mismas toda la gente camina el pueblo es bien educado.

EL TRABAJO

Salinas N° 348 • Fonos: 34 2 34 31 70 - 34 2 34 31 71 • San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl • e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Consejo Superior de Taxis de San Felipe analiza cambios en el tránsito

Ayer en dependencias de la Escuela Nacional de Conductores se reunió el Consejo Superior de Táxis Colectivos de San Felipe, donde estuvieron presentes dueños y choferes.

Según indicó el presidente de la entidad, **Manuel Carvalho**, es común que se reúnan una vez a la semana, pero ahora con motivo de la aplicación del plan de gestión de tránsito quisieron hacer una pequeña evaluación, «en el sentido de ir tomándole el pulso a todos estos cambios que a la ciudadanía han impactado de uno u otra manera; el descontento que hoy existe primero que nada, es con respecto a la rentabilidad de lo que se ganaba diario y de lo que se gana ahora, también tenemos claro y ellos también lo tienen claro, que es un sistema que está recién puesto en marcha, por lo tanto como ellos están dispersos, las personas también están dispersas hasta que ya se vaya cómo centralizando el tema y teniendo más digamos claridad con respecto a la operación de los servicios. Ese es un punto. Los otros puntos conflictivos que están quedando, por ejemplo de acuerdo a lo que conversamos con el municipio y que tenemos que tratarlo y llevarlo nosotros en el papel, es algunos puntos conflictivos. Por ejemplo se presenta, si bien es cierto hoy (ayer) fue mucho menor, se presenta cerca de María Eufrosia-Yungay para seguir por San Martín que no era de loco-

moción colectiva, pero son puntos que afectan y hay varios puntos que si bien es cierto se han ido subsanando por la regulación que hace Carabineros, entendiéndose que no siempre van a estar y lo que me tocó percibir en forma personal es tema de las paradas, que también lo voy a presentar dentro de las mociones, por ejemplo si usted me habla de Freire hay una parada que está en toda una esquina que está con Avenida Yungay, a mí me ha tocado colocarme detrás de ellos, tres micros, entonces no tengo ninguna potestad de poder virar a la derecha, teniendo los semáforos en verde, situación que si yo hago un sobrepaso, la micro ya va saliendo, entonces quedo en segunda fila. Yo pienso que ese paradero debería estar a mitad de cuadra, ¿por qué tiene que ser en la esquina? Vamos a ver qué pasa con la parte técnica, que permita... Es un tema de forma, eso está claro, llegar a un consenso y eso es donde radica el tema, porque ya no estamos hablando de los famosos 'tacos', el lunes fue infernal, el día martes más suave y hoy día ya estamos dentro de la normalidad», señaló Carvalho.

- En ese mismo sentido, ¿qué le comentan los choferes sobre el flujo vehicular, han aumentado los tiempos o se han acertado?

- Hoy día las opiniones están divididas, todavía no tienen claridad con respec-

Transportistas se reunieron para evaluar la situación, donde hasta el momento el gran problema que se les ha presentado es la disminución en sus ingresos debido al natural proceso de adaptación del público.

to al punto de origen-destino, entonces hoy día se está trabajando en cuatro vías de la manera dispersa que se hacía antes, va a tener que regularizarse de parte de ellos -nosotros- en el sentido que tenemos que proponer ver por ejemplo Dardignac, que viene en un mismo sentido que Cajales. Tenemos que buscar, y eso también está acordado con la municipalidad, buscar las medidas de mitigación de que no tengan que dar la vuelta tan larga para poder llegar a ese punto, y no tener que llegar hoy día a Riquelme que es la única alternativa. Todos esos temas si bien es cierto ya están dentro de la tabla de trabajo, tenemos que fundamentarlo y eso va a pasar con las cuatro calles. Resultó positivo, por lo menos tenemos la opinión de muchos conductores, sus quejas que hay que orientarlos, porque las quejas no están bien fundamentadas y es por un mal servicio en el sentido de una mala aplicación, entonces cuando la gente tiene una información acabada sabe lo que puede pedir, y lo que no puede pedir porque hoy día se pide mucho, pero también hay que dar mucho para que el sistema funcione.

- Comentaron que

los tacos da la sensación que se están corriendo fuera de las cuatro alamedas.

- Sí, por ejemplo también hay que conversar con las autoridades para que queramos la calle Merced vacía, porque si nos fijamos la calle Merced hoy en día está vacía, entonces todos esos detallitos obedecen a que ellos tienen que traerlos, si esto fue una preevaluación, nosotros tenemos que hacer una reunión nuevamente con ellos mismos, con sus presidentes, con la moción de las bases para hacerle un planteamiento.

- ¿Cuándo le van a



Manuel Carvalho, presidente del Consejo Superior de Táxis Colectivos de San Felipe.

hacer ese planteamiento, en alguna reunión?

- Nosotros tenemos una reunión la próxima semana, porque cada presidente tiene que tener su reunión con sus propias bases para poder tener la información, y una vez teniendo esa infor-

mación vamos a plantear sus temas. Estamos hablando de quince días, hoy día llevamos cinco días del día D, por el tema de los escolares, pero también hay que reconocer y ellos lo saben, que siempre que entran los escolares, siempre ha habido tacos, no es que hoy día sea la culpa del plan de gestión, lo que pasa es que aquí todos tenemos que acomodarnos a ese tipo de situación.

- Presidente, en palabras simples ¿qué nota le ponen al plan maestro de gestión de tránsito?

- Bueno, así como vamos llegando al cuatro, por lo menos si partimos de cero vamos avanzando, entonces lo bueno que para nosotros como locomoción podemos hacer cambios y esos cambios tienen que estar fundamentados.

- ¿Esta la opción de hacerlos, de la municipalidad existe esa opción?, porque hay algunos que dicen que podrían bajar por Santo Domingo y permitir que se doble por Portus o Toromazote

- Sí, claro, es que si yo analizara todas las propuestas, sería llegar a fojas cero, o sea sería hacer lo mismo que se hacía antes, por eso yo digo nosotros recibimos las propuestas, hacemos un análisis y vemos la factibilidad de cada una de ellas. Pero hoy día la gente tiene que entender que esas propuestas tienen que obedecer a lo que ellos van a hacer a futuro, acuértese que estamos cuatro meses trabajando sin resolución y en cuatro meses más presentar una resolución que permita identificarnos.

Restaurante Centro "Manuel Rodríguez"

ALMUERZOS DIARIOS

Todos los lunes
CHUPE DE GUATITAS

"Donde El Tito Ríos"

PARRILLADAS EXTRAS

Lomo Reineta
Lomo Pobre
Merluza
Pollo

Combate de Las Coimas 1531 - San Felipe
Celular: 9-89784337 - 9-50968114

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Día	Min Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
viernes 2	-1 23°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
sábado 3	3° 25°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
domingo 4	4° 28°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
lunes 5	5° 25°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
martes 6	7° 21°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado

CENTRO DE ARTES MARCIALES

Maestro Oscar Toly Contreras
8° DAN
REP. NACIONAL P.N.E. CHILE

TANG - 500 - DO

SI QUIERES SER UN CAMPEON ENTRENA CON CAMPEONES

Karate de competencia - Defensa Personal - Karate Infantil - Kick Boxing

TRASLAVIÑA 276, SAN FELIPE
FONO: +569 9404 7620 - toti21106@hotmail.com

Mesa Hídrica de Panquehue preocupada por la falta de precipitaciones

PANQUEHUE.- Las escasas precipitaciones que se han registrado hasta la fecha, ha puesto en alerta a los integrantes de la Mesa Hídrica por el buen uso y cuidado de las aguas en la comuna de Panquehue, ya que de mantenerse este mismo escenario, la situación que se podría vislumbrar para la temporada estival será muy complicada.

Liderada por el alcalde Luis Pradenas, sesionó dicha mesa que estuvo integrada por el gobernador de San Felipe, Claudio Rodríguez; el secretario regional ministerial de Agricultura, Humberto Lepe; un asesor del ministro de Obras Públicas, Esteban Carrasco; el director regional de la DGA, Héctor Neira; además de agricultores, dirigentes sociales, vecinales y de la sociedad civil.

En la ocasión, la mesa estuvo analizando y discutiendo el difícil panorama que se podría generar en la zona por la falta de lluvia, lo que a la postre generará una escasez hídrica, afectando de sobre manera los procesos de cultivo agrícola.

Para el Seremi de Agricultura, **Humberto Lepe**, se nota ya un escenario difícil por la escasez de lluvia, lo que podría incidir en las faenas agrícolas: «Estamos enfrentando el año más seco de acuerdo a los registros que tenemos, tanto en pluviometría como acumu-

La situación pluviométrica en la zona central, la ejecución de obras menores para mejoramiento de los APR y la construcción de una piscina acumuladora de agua, fueron parte de los temas tratados en la reunión presidida por el alcalde Luis Pradenas.

lación de nieve, por lo tanto eso nos hace prepararnos para una temporada que será muy compleja. Tenemos la ventaja que esta temporada que terminó, logramos articular a los usuarios como asimismo organizar a todos los actores públicos, y si bien sacamos la temporada de término, hubo afectación y eso lo hicimos con un 65 por ciento de seguridad de riego, por lo tanto hay que tomar medidas».

Para el asesor del ministro de Obras Públicas, **Esteban Carrasco**, desde enero de este año se ha estado trabajando en la comuna de Panquehue con el fin de hacer frente a una serie de requerimientos para mejorar el uso del agua de riego: «Yo creo que lo más interesante y provechoso de esta reunión, es que existe un consenso de lo importante que es la colaboración de los actores que son usuarios del agua. Hemos tenido la colaboración de pequeños y medianos agricultores de la comuna, de la junta de vigilancia, canalistas, del municipio y del Estado. Han sido fundamen-

tal en su coordinación, para poder enfrentar los requerimientos hídricos de manera oportuna y eficiente. Hemos logrado asimismo un trabajo muy coordinado entre el área técnica de la DOH, para así avanzar en el plan de mejoras en las estructura de los APR y así enfrentar de mejor manera la situación de escasez hídrica que se vislumbra en la zona».

Para hacer frente a este delicado proceso, hay un compromiso de todas las autoridades. Para el gobernador Claudio Rodríguez, reviste gran importancia poder avanzar en acuerdos, hacer alianzas y trabajar unidos para que la situación hídrica sea aprovechada de la mejor manera, tanto por los agricultores como por la comuna en general.

Los vecinos al estar informados de cómo y cuál es el destino final de las aguas, genera un grado de confianza que se debe mantener, aseguró la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, **Patricia Salas**: «Es muy positivo que se mantenga el trabajo en la mesa hídrica de Panque-



Agricultores, dirigentes sociales, vecinales y de la sociedad civil participaron de la última sesión de la Mesa Hídrica de Panquehue, dirigida por el alcalde Luis Pradenas y con la presencia del gobernador Claudio Rodríguez, el Seremi de Agricultura, Humberto Lepe.

hue y los planteamientos realizados en esta reunión son muy importantes porque, si los agricultores requieren de más agua, nosotros los vecinos tenemos el derecho a saber qué están haciendo con esa agua».

El alcalde Luis Pradenas aprovechó la instancia de dar a conocer el avance que se ha logrado en la regularización de pozos de APR. Asimismo recalzó que la medición de nivel de agua en cada APR, continúa, como asimismo la fiscalización de captaciones ilegales por parte de la DGA.

Del mismo modo planteó que se elaborará un proyecto que se permita con recursos que serán evaluados a través del sector público y privado, lograr la construcción de una piscina acumuladora de agua, utilizando para ello el agua que se trata en la planta de tratamien-

to. Dicha piscina permitirá distribuir agua de riego en los sectores de El Mirador, Lo Campo, Lo Blanco y Llayquén.

«Nosotros hemos determinado seguir trabajando con nuestra mesa hídrica por el buen uso de las aguas, porque nos preocupa lo que viene para esta temporada veraniega. Hemos estado evaluando el proceso de pluviometría y por lo mismo tenemos

que tomar medidas que permitan sustentar la agricultura, siendo este el factor de nuestra economía. Asimismo reiterar que la comunidad de Panquehue debe estar tranquila, pues el suministro de agua de bebida siempre será la prioridad».

La próxima reunión de trabajo se ha determinado para el día 28 de agosto, en la sala de concejo de la municipalidad de Panquehue.



Compra tu pasaje

Si es frecuente ingrese su Rut sin puntos y con quien

Rut: Clave:

[Mas info acá](#)

Sólo Ida Ida y Vuelta

Ciudad de Origen: Ciudad de Destino:

Fecha de Ida: Horario de Ida:

Número de Pasajeros:

[Términos y condiciones](#)

¡Compra tus pasajes en un solo click!

Obtén tu Tarjeta Pasajero Frecuente
 y compra a Tarifa Rebajada en
www.busesahumada.cl

Hospital San Camilo hizo primeros trasplantes de Aconcagua: Córneas del joven Mario Devia fueron trasplantadas a vecino de Panquehue

¿Recuerdan nuestros lectores el noble gesto que hace unas semanas una vecina sanfelipeña hizo al permitir que las córneas, riñones e hígado de su hijo **Mario Exequiel Devia López**? La noticia la publicamos este miércoles en nuestro medio y contó con muchísimos comentarios positivos felicitando a la madre y su hijo, por su altruismo.

EXCELENTE NOTICIA

Esta historia la volvemos a retomar porque el destino de las córneas del joven Mario encontraron un destino más luminista, le fueron trasplantadas a un vecino de Panquehue, lo que generó gran alegría en el corazón de quien las recibió, pero no sólo esta noticia nos ocupa hoy, ya que también queremos destacar en **Diario El Trabajo** el notable

avance en la medicina del Valle de Aconcagua acaba de realizar el Hospital San Camilo, gracias a que una de sus oftalmólogos, la Dra. **Valeria Oliva**, logró realizar de manera exitosa los dos primeros trasplantes de córneas realizados en pacientes del Valle de Aconcagua, gracias a donaciones procuradas en el mismo Hospital.

Las intervenciones fueron posibles gracias a que el establecimiento viene realizando desde hace un tiempo las gestiones necesarias para lograr este salto en la complejidad de sus prestaciones oftalmológicas, realizando en primera instancia la extracción de las córneas en los pacientes donadores y posteriormente, independizando su lista de espera de los grandes centros nacionales.

Esto permitió que la Sra. **Bernarda Quiroz**, proveniente de la comuna de Putaendo fuera la primera paciente trasplantada de córnea por la Dra. Oliva, debido principalmente a que tenía un nivel casi nulo de visión y fuertes dolores en su ojo izquierdo que afectaban drásticamente su calidad de vida.

«Me siento muy bien sin ningún dolor y feliz de haber tenido esta oportunidad, ya que antes me dolía mucho, tenía que usar lentes de contacto porque era

como que tuviera arena en los ojos todo el día y no veía nada, entonces, para mi conocer a la Dra. fue como un ángel que me puso Dios en la tierra porque ella no me abandonó nunca desde que me comenzó a atender. Pensé que por ser adulto mayor nadie se iba a preocupar de mí y ella no me dejó nunca de lado. Ahora me siento bien y feliz por todo este cambio», aseguró Bernarda.

Por su parte, la Dra. Valeria Oliva, oftalmóloga a cargo del procedimiento, se mostró orgullosa de este logro por los diversos beneficios que trae para los pacientes de Aconcagua. «Hicimos nuestros primeros trasplantes en pacientes receptores de córnea, las cuales fueron donadas por

pacientes del Hospital, por lo que esto nos transforma en un hospital trasplantador de córneas, calidad que hasta ahora no teníamos y que beneficia directamente a quienes estaban en lista de espera en otros centros con grandes listados y que ahora quedarán bajo nuestra tutela, en donde comenzamos con un listado de doce pacientes y ya intervinimos a dos».

CASI CIEGO

En efecto, el segundo trasplantado en este caso con las córneas del Joven Mario Devia, es **Pedro Cruz Tapia**, proveniente del sector de El Escorial, en Panquehue, quien debido a que aún le quedan muchos años de vida laboral, había visto interrumpido su vida normal quedando casi ciego a muy corta edad.

«Mi visión era muy baja y ya pude leer algunas letras, por lo que espero un cambio de vida total, tanto personal como laboral, gracias a lo cual me siento bendecido al ser uno de los primeros. Ahora a esperar el otro trasplante del ojo izquierdo, pero ya es un cambio de vida inmenso en todo sentido de la palabra, por lo que doy las gracias a la Dra. Oliva por el esfuerzo y las ganas de haber luchado por un área de trasplantes acá en el Hospital San Camilo y por supuesto a la familia del donante por la difícil decisión».



Pedro Cruz es un vecino de Panquehue, quien ahora puede ver perfectamente gracias a las córneas que antes de morir, su dueño, Mario Devia autorizó que fueran donadas.



Una clara mirada.- Doña Bernarda Quiroz es una de las trasplantadas de córneas, intervención quirúrgica realizada por médicos sanfelipeños del San Camilo.



Dra. En oftalmología del Hospital San Camilo, Valeria Oliva.



Mario Exequiel Devia López, joven donante, ya fallecido.

facilitó las dependencias quirúrgicas, como una forma de apoyar el aprendizaje y futura independencia del Hospital San Camilo, en donde tras estos positivos resultados, ya está el compromiso de adquirir los elementos necesarios para que la Dra. Oliva pueda realizar sus intervenciones en los pabellones locales.

Finalmente, desde el centro asistencial también recalcaron que las donaciones multiorgánicas se rigen por un estricto protocolo de nivel nacional, que indica

que los donantes son quienes cumplen con requisitos específicos, en especial en los casos de muerte cerebral, diagnóstico que es irreversible y que no se debe confundir con el estado de coma, ya que la muerte cerebral implica muerte total y la imposibilidad de seguir conectado a las máquinas por muchas más horas. Según fuentes oficiales, sin este logro estos mismos pacientes seguirían en el lugar 200 del la lista de espera del San José, en Santiago.

Roberto González Short

MÉDICOS VIAJARON

Cabe destacar que estas primeras intervenciones fueron realizadas en los pabellones del Hospital Carlos Van Buren, recinto que sólo

PROGELEC



CAMIÓN GRÚA CAMA



PARA TRANSPORTE DE VEHICULO
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA
ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOLÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial
- 2-7 toneladas
- Traslado de maquinaria

- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por



LLAMAR FONOS: 514471 - 512759

FREIRE 227 - SAN FELIPE



V Región
La que más se escucha

Perfil: 1 Segmento C3 Medio E
Estilo: Tropiatino
Fortaleza: Locomoción Colectiva, Dueñas de Casa, Gente de Trabajo

100.7
La Ligua

98.1
Viña del Mar

90.5
San Antonio

98.3
San Felipe

91.9
La Calera

Radio Carnaval
www.radiocarnaval.cl

Terminada la obra prohibirán paso de camiones de alto tonelaje:

Comenzaron trabajos de repavimentación de avenida Santa Teresa

LOS ANDES.- Con el cierre de la calzada oriente de avenida Santa Teresa, entre Chacabuco y Esmeralda, comenzaron los trabajos de repavimentación de esa importante arteria como parte del programa de conservación vial básica que desarrolla el Ministerio de Obras Públicas.

Los trabajos significarán una inversión de poco más de 727 millones de pesos e implican el mejoramiento de la calzada de hormigón que posee actualmente la avenida Santa Teresa y la de asfalto que tiene la avenida Argentina.

Las obras tendrán una duración de 150 días y estarán a cargo de la empresa constructora Pavimentos Asfálticos Bitumix S.A.

En la ocasión, el alcalde **Manuel Rivera** remarcó que la ciudadanía ha demandado constantemente la re-

Dueños de locales comerciales se quejan por la baja en las ventas y acceso de público que podría ocasionarles.

cuperación de los pavimentos de la ciudad y sobre todo de aquellas arterias que son de tuición del Ministerio de Obras Públicas, «y por lo tanto Santa Teresa como la avenida Argentina son de propiedad del MOP y nosotros pedimos al Ministro y al Subsecretario que empezaran a dar señales de remodelar estas avenidas, y lo primero es recuperar las calzadas que no han tenido una intervención mayor desde hace casi 40 años y que han sido impactadas muy fuertemente por el tránsito de camiones de alto tonelaje».

El alcalde informó que una vez terminados los trabajos y en acuerdo del Concejo Municipal, se prohibirán

el tránsito de camiones de alto tonelaje por esta arteria: «Sabemos que se van a generar muchas incomodidades, pero tenemos un plan diseñado precisamente para que todos los impactos asociados a la detención y flujos cortados de algunas arterias sean los menores. Tenemos un plan para hacer toda una calzada de aquí al 13 de septiembre, luego se para durante el período de Fiestas Patrias y volvemos el 23 de septiembre para terminar los trabajos el 19 de octubre», expresó el alcalde.

Asimismo, dijo que ésta engloba un proyecto más amplio que es el mejoramiento de Santa Teresa en cuanto al soterramiento de los cables, habilitación de

zonas de estacionamientos, «por lo tanto esto es un adelantamiento importante de mantener las calzadas en el nivel que nosotros esperamos».

En tanto, el Seremi de Obras Públicas, **Raúl Fuhrer**, destacó que esta es una gran obra por la conectividad que generan estas dos avenidas, «y por eso todos nuestros proyectos se van planificando con anterioridad y éste comenzó el 23 de mayo para generar las coordinaciones, permisos previos y hacer entrega del terreno e instalación de obras, pero en este caso puntual hubo que hacer una coordinación adicional, porque cuando son lugares sensibles con mucho tráfico, comercio establecido, es clave para nosotros tener una coordinación directa con el municipio y luego una estrategia con los locatarios para informarles adecuadamente».

Fuhrer defendió la coordinación que se está llevando adelante que es consensuada con todos los actores, a pesar que ya surgieron críticas de los locatarios.

ALGUNAS QUEJAS

A pesar de esta coordinación informada por las autoridades, los locatarios no están muy contentos y se quejan de algunas situaciones que podrían afectarles.

El supervisor de la tienda Electrolux, **Patricio Urbina**, indicó que desde la mañana se notó un menor

AVISO: Por robo quedan nulos cheques N° 72,75 y 77, Cuenta Corriente N° 01-492-003091-7 del Banco Falabella, Sucursal San Felipe.



Con el cierre de la calzada oriente de avenida Santa Teresa se dio inicio a los trabajos de repavimentación de esa importante arteria.

flujo de gente transitando y macéutico de la 'Botica Andina', **Sergio Meneses**, dijo que se pueden generar problemas de acceso vehicular, sobre todo para quienes quieran adquirir algún remedio de urgencia cuando les toca estar de turno.

Agregó que si bien hubo reuniones, no se tomó en consideración este punto que es muy importante para poder al menos tener un nivel aceptable de ventas.

En tanto, el químico far-

macéutico de la 'Botica Andina', **Sergio Meneses**, dijo que se pueden generar problemas de acceso vehicular, sobre todo para quienes quieran adquirir algún remedio de urgencia cuando les toca estar de turno.

Coincidió en que esto podría afectarles las ventas, sobre todo a locatarios pequeños que no forman parte de las grandes tiendas.

SOLICITADA

"A los Chilenos de Corazón". Con estupor nos enteramos por la prensa que "nuestro gobierno" exhiba y destaque el que fue uno de los centros guerrilleros más potentes instalados en Chile por el aparato militar de la izquierda chilena e Internacional en Neltume. Sin embargo, castiga con cárcel a aquellos soldados que combatieron a dichos terroristas para liberar a Chile de la misma lacra que hoy tiene destruido al país más prospero de América del Sur. ¡¡El País exige una explicación!!

Patriotas de Aconcagua.

Julio Moya	Luis Luraschi
Miguel Barahona	Julio Marín
Carlos Dasso	José Orellana
Sergio Karelovic	Vicente Pérez
Mariano Peppi	Luis Peppi
Ricardo Abarca	Juan Eduardo Quiroz
Rafael Barahona	Eugenio Ramírez
Francisco Cacciuttolo	Carlos Rosende
Víctor Catan	Miguel Santelices
Juan Carlos Díez	Raúl Santelices
Luciano Duco	Roberto Sanzone
José Grbic	Julio Silva
Cesar González	Carlos Winkelmann
Nuncio Lamas	

NOTIFICACION

Ante 1° Juzgado Letras San Felipe, autos ejecutivos, Rol N° 5576-2018, caratulado "**BANCO SANTANDER CHILE con SILVA UGARTE LEONARDO**" por resolución 22 Julio 2019, se ordenó notificar por avisos en Diario El Trabajo de San Felipe y Diario Oficial de acuerdo al artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, demanda ejecutiva y requerimiento de pago deducida por Banco Santander Chile en contra de **LEONARDO SILVA UGARTE**, RUT: 15.394.721-K, empleado, domiciliado en Avenida Escuela Agrícola s/n y en calle Tocornal N° 2450 ambos Comuna de San Felipe, por adeudar el siguiente pagare: **Pagaré Crédito en Moneda Nacional No Reajutable en Cuotas Fijas N° 650029036130**, suscrito el 30 de Junio de 2017, por \$ 50.062.195.- que recibió en préstamo, pagadero el crédito conjuntamente con los intereses en 95 cuotas mensuales, sucesivas e iguales de \$ 685.895, cada una de ellas con vencimiento los días 4 de cada mes a contar del 4 de Agosto del año 2017 y hasta el 4 de Junio de 2025 y una última cuota N° 96 de \$ 685.845, con vencimiento el 4 de Julio de 2025. El capital adeudado devenga una tasa de interés del 0,59% mensual vencido. El deudor no pagó la cuota mensual N° 12 que vencía el 4 de Julio de 2018 y las siguientes, razón por la cual el Banco hizo exigible y a contar de la demanda, el total de lo adeudado, que alcanza al 19 de Noviembre de 2018 a \$ **45.352.615**, que debe pagarse más intereses hasta su pago efectivo. Tribunal por resolución de fecha 17 de Diciembre de 2018 proveyó demanda y ordenó despachar mandamiento de ejecución y embargo en contra del ejecutado y ordenó que pague al Banco la cantidad de \$ 45.352.615, más intereses y costas y si no se efectuare el pago se dispuso trabar embargo en bienes del ejecutado y tuvo por acompañados documentos bajo apercibimiento legal. Lo que notifico y requiero de pago al ejecutado Leonardo Silva Ugarte. Demás antecedentes en juicio ejecutivo indicado. Secretario.

REMATE

Ante 1° Juzgado de Letras de San Felipe, Molina N° 2, el día 20 Agosto de 2019, a las 11 horas en Local del Tribunal, se subastara propiedad ubicada Pasaje Plegaria N° 1237, que corresponde al lote N° 25 de la manzana M del Conjunto Habitacional Villa Poeta Bernardo Cruz Adler, Segunda Etapa, ex El Amanecer de la Comuna de San Felipe, singularizada en el plano de loteo protocolizado con el N° 148 en el Registro de Documentos de Propiedad del año 1992 del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe, inscrita a nombre del ejecutado Francisco Javier Terraza Allendes a fojas 2225 vta. N° 2284 del Registro de Propiedad del año 2015 del Conservador ya citado. Mínimo de subasta es la suma \$ 16.228.635.- Precio se pagará al contado, dentro de tercero día de la subasta. Interesados deberán acompañar vavista bancario a la orden del Tribunal, o depósito en cuenta corriente del Tribunal, por el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador. Así está ordenado en juicio ejecutivo caratulado "**BANCO BILBAO VIZCAYA ARGENTARIA, CHILE con TERRAZA ALLENDES, FRANCISCO**", Rol N° 3976-2018. Bases y antecedentes en expediente. Secretario

REMATE

REMATE. 1° Juzgado de Letras de San Felipe, ubicado en Pedro Molina N° 2, San Felipe; subastará el 21 de agosto de 2019, a las 11:00 horas. Una inmueble consistente en el sitio y casa ubicado en Calle La Troya N° 705 que corresponde al Lote 13, Manzana A del Conjunto Habitacional denominado "Portones del Inca", Comuna de San Felipe. El dominio está inscrito a Fojas 1.535 vuelta N° 1.677 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe, correspondiente al año 2013. Rol de Avalúo N° 3412-5. El mínimo para iniciar posturas, ascenderá \$ 42.652.168.- Precio deberá pagarse al contado dentro del 5° día hábil siguiente al remate. Interesados en participar en la subasta deberán rendir caución por suma equivalente a 10 % del mínimo para iniciar las posturas en vale vista endosable a la orden del Tribunal. Demás bases y antecedentes constan en autos caratulados "**COOPERATIVA DEL PERSONAL DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE LIMITADA (Coopeuch Ltda.) contra PEREZ VILLARROEL, ERIKA ANDREA**". Rol C - 1044-2017. El Secretario.

REMATE

Ante 1° Juzgado de Letras de San Felipe, Molina 2, primer piso, se rematará, próximo 06 agosto 2019, 11 horas, propiedad ubicada en Bucalemu, Comuna y Provincia San Felipe, denominado Honorato Norte, a nombre de Alicia del Carmen León Brito, inscrita fs.1829 N° 1969 Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces San Felipe, año 2014. Mínimo para subasta: \$231.000.000.-, que se pagará al contado, dentro quinto día hábil contado desde fecha subasta. Interesados deberán presentar vale vista bancario a la orden del Tribunal por equivalente 10% mínimo fijado para subasta. Demás bases y antecedentes autos Rol 1735-2015, caratulados "**FRUTEXPORT con LEON**".

EL SECRETARIO

Con ayuda de costosas prótesis podría retornar al fútbol: Joven que sufrió amputación de sus piernas lucha por volver a caminar

Un ejemplo de superación y lucha contra las adversidades de la vida es la que nos entrega el joven **Santiago Nicolás Poblete Arredondo**, de 19 años de edad, nacido en Colina y criado en el sector El Arrayán de Catemu, tras haber perdido gran parte de sus dos extremidades inferiores en un violento accidente ocurrido el 3 de marzo de este año.

Aquel día Santiago vio cómo el destino le tenía preparado un desafortunado diagnóstico, perder sus piernas y arruinar su sueño de ser futbolista, una carrera que inició desde los 9 años ingresando como cadete a Unión San Felipe, para ya el año 2017 formar

Hace unas semanas inició terapias en el Centro de Rehabilitación de la Teletón de Santiago para empezar a desplazarse con la ayuda de unas prótesis. Después de haberse debatido entre la vida y la muerte, el muchacho de 19 años concedió una entrevista exclusiva a Diario El Trabajo.

parte de San Luis de Quillota.

El violento accidente ocurrió cuando el muchacho reparaba el vehículo que conducía, el cual sufrió un desperfecto mecánico, estacionándose en la berma en el kilómetro 50 de la ruta 60 CH en Catemu. Desafortunadamente un automovilista que circulaba a gran velocidad por la carretera, atropelló al muchacho de-

jándolo con diversas lesiones y fracturas graves.

Los diagnósticos médicos eran desfavorables y Santiago se debatía entre la vida y la muerte, debiendo ser intervenido quirúrgicamente en varias ocasiones en el Hospital Clínico La Católica en Santiago, hasta estabilizarlo y lograr una evolución favorable en su estado de salud. Sin embargo el muchacho perdió parte de sus dos piernas, lo que significó iniciar una preparación física y mental para volver a enfrentar la vida tras esta doble amputación.

A casi cinco meses del accidente, Santiago Poblete concede por primera vez una entrevista en exclusiva a **Diario El Trabajo** para expresar que tras el grave suceso, se proyecta con mucho ímpetu en volver a caminar gracias a las terapias que ya comenzó en la Teletón, mentalizándose que en un futuro cercano volverá a ser el futbolista profesional que tanto anhelaba y que podría conseguir con la implementación de unas pró-

tesis de un elevado costo económico y que están muy por debajo del presupuesto familiar.

- ¿Cómo ha podido sobrellevar todo este proceso?

- Bien, he estado tranquilo porque puedo volver a jugar a la pelota con unas prótesis que están adecuadas para jugar, así que estoy más tranquilo porque sé que voy a volver a caminar y voy a poder hacer mi vida normal, voy a poder jugar a la pelota, poder correr, caminar que es lo más importante.

- ¿En estos momentos está iniciando una terapia en la Teletón?

- Sí, estoy en la Teletón desde hace un par de semanas. Estamos probando un ensamble que va en la pierna y ya para este 21 si es que se me puede achicar el muñón o agrandar, para tomar el molde definitivo. Tenía que esperar un mes y medio para que llegara la prótesis completa, me falta como dos o tres semanas más y ya tendría las prótesis para aprender a caminar.

- ¿Recuerda algo el día del accidente?

- Estaba arreglando el vehículo, abrí el capó, cerré la puerta, ya después no me acuerdo. No sabemos quiénes fueron, ni nombre. Tampoco se ha acercado alguien como para pedir disculpas.

- ¿Ha sido fundamental el apoyo de sus padres y familia?

- Estoy agradecido, porque han estado mis padres, mi familia, han estado en todo momento, también de mi polola que ha estado en los momentos difíciles, mis tíos. Estoy agradecido de todos en general.

- ¿Todo esto ha sido como un renacer?

- Estoy tranquilo, porque voy a trabajar y volver a estudiar. Voy a tratar de entrar a Anglo American si es que tengo la oportunidad de poder entrar a través del Liceo Industrial, y tengo pen-



Santiago Poblete Arredondo junto a su madre.

sado estudiar por todos los años que fui cadete en Unión San Felipe en la ANFP (Asociación Nacional de Fútbol Profesional), pero todavía tengo que ver porque las prótesis que necesito son muy caras, las definitivas, así para estar para toda mi vida. La Teletón me va a dar unas para empezar a caminar y las definitivas que necesito yo, son muy carísimas.

- ¿Cómo te proyectas para el futuro?

- Por el tiempo de cadete en el fútbol tengo posibilidad para estudiar para Director Técnico, también el atletismo, me gustaría volver a correr. Trabajar aparte para poder juntar más dinero para poder comprar prótesis de policarbonato,

aparte hay que hacerle mantenimiento (...) Prefiero de mi parte poder cambiar las prótesis por unas que me puedan ayudar a caminar normal y mejorar la calidad de vida. La Teletón no fabrica prótesis caras porque hay muchos niños que ayudan, pero estoy agradecido de que voy a volver a caminar de nuevo con esas prótesis, agradecido de todos los profesionales que están, los doctores, psiquiatras, kinesiólogos, fisiatras.

Santiago concluye esta entrevista destacando que «por algo me dejaron vivo, Dios y los doctores, tengo que hacer algo en esta vida y hay que luchar todavía para ser feliz más que nada».

Pablo Salinas Saldías



El joven de 19 años de edad, lucha por volver a caminar tras el violento accidente sufrido el pasado 3 de marzo de este año.



El exalumno del Liceo Industrial de San Felipe, mira con optimismo su vida gracias al apoyo de su familia.



RESTAURANT

Antojitos

Recargado 3.0

Menú \$3.500

- Ensalada
- Plato de fondo
- Postre

Colación \$2.000

- Plato de fondo

• Platos a la carta

• Sandwich

• Papas Fritas para servir y llevar

Alojamiento con o sin pensión



Reparto a domicilio:

+56 9 9940 2381

+56 9 4036 6697

Coimas N° 396 - San Felipe

MÁS DE

110 MIL RAZONES

— PARA —

APLAUDIR

15 AÑOS



FONDO ESPERANZA

800430055

www.fondoesperanza.cl



POR LA RAZÓN O LA FUERZA.- También el Regimiento Reforzado 3 Yungay mostró sus mejores oficios ante las autoridades y vecinos en este desfile.



LOS MÁS REGALONES.- La Escuela de Lenguaje Curimón se lució a lo grande, aquí vemos a estos pequeñitos luciendo su estandarte.

Todo un mes de actividades conmemorativas:

En Curimón partieron Fiestas del 279 Aniversario de nuestra ciudad

Con gran Fuerza y Vigor se desarrolló la mañana de ayer jueves en Curimón, el desfile conmemorativo a los 279 años de la fundación de nuestra ciudad, cita a la que llegaron autoridades provinciales y comunales, entre ellas el alcalde Patricio Freire y los concejales Cristian Beals, Patricia Boffa, Juan Carlos Sabaj, Dante Rodríguez y Mario Villanueva, así como autoridades religiosas y militares de la zona.

También participaron con gran elegancia varias delegaciones escolares de los centros educativos de las escuelas de San Rafael, Bucalemu, Liceo Curimón, Carmela Carvajal, jardines infantiles y el Assunta Pallo-ta.

Fue una mañana de caballos, huasos, chinas y mucha cueca, cacho en chicha y adultos mayores desfilando junto a los más pequeños del sector, mientras que los funcionarios del Cesfam Curimón también se unieron a la fiesta.

ENÉRGICO DISCURSO

«Hoy estamos frente a inversiones históricas, obras concretas, es así que este año comenzó el proyecto de reposición del Cesfam de Curimón con el programa de diseño y compra de terreno, gestionado por el Municipio en conjunto con el Servicio de Salud Aconcagua y financiado por el Gobierno Regional, esto permitirá que a fines de año contemos con un diseño completo de

un nuevo Cesfam para el sector, un gran adelanto para la salud de nuestra comunidad (...) Un importante proyecto que se suma a las inversiones que la Municipalidad y que el Estado han realizado durante esta gestión, inversiones postergadas por años que hoy son una realidad, entre ellos se cuenta la pavimentación participativa en villas Curimón 1 y 2, Villa La Primavera y Siglo XXI de Bucalemu; los arranques de alcantarillado en Calle San Francisco y la pavimentación completa de la vía; el mejoramiento de la plaza de Curimón, además de la instalación de juegos infantiles en distintos sectores, la ampliación de la sede social Villa Aires de Curimón; la reposición de la techumbre y cielo Escuela Mateo Cokljat; la construcción de una sala-cuna, la ampliación de la sede en Tierras Blancas; y la reposición de luminarias públicas a LED en Curimón, Bucalemu, San Rafael y Tierras Blancas. Seguimos avanzando, se encuentra en etapa de licitación la construcción del nuevo cuartel de bomberos; en su proceso final está el alcantarillado Curimón-San Rafael; y la reposición del puente 25 de mayo en tierras blancas; también adquirimos 20 hectáreas del Fundo La Peña y la entrega de un terreno por parte de Codelco, con una superficie de más de 5.000 metros

cuadrados en San Rafael, que nos permitirá construir una gran área verde para el sector», destacó el alcalde Patricio Freire en su discurso.

Roberto González Short



Patricio Freire Canto, alcalde de San Felipe.



A la cita llegaron autoridades provinciales y comunales, entre ellas la diputada Camila Flores, el alcalde Patricio Freire y los concejales Cristian Beals, Patricia Boffa, Juan Carlos Sabaj, Dante Rodríguez y Mario Villanueva, así como autoridades religiosas y militares de la zona.



Aquí tenemos a la delegación estudiantil de la Escuela San Rafael, misma que desfiló a sus anchas frente a las autoridades y público presente.

Otra del FAE y el Sename:

Familia de acogida dice que le quitaron con engaño niño que cuidaba

Una enérgica queja en contra del Programa de Familia de Acogida Especializada (FAE) y del Sename, por quitarle este martes un niño que tenía a su cuidado en calidad de Familia de Acogida, es la que hizo pública una vecina sanfelipeña, **Leslie Fernández Morales**, quien explicó a **Diario El Trabajo** su situación.

«Lo que quiero denunciar es el mal procedimiento al quitarme un niño de mi familia, este niño llegó a mí remitido de la OPD de Putaendo porque la causa del menor está en Putaendo, el niño tiene un año y medio de edad, lo recibí a los doce días de nacido, igual es harto tiempo, igual hay un fuerte apego, se notaba que el niño y yo tenemos un apego, la OPD trasladó al niño al FAE San Felipe y como yo ya había sido Familia de Acogida anteriormente y estaba bien evaluada, y así me entregaron al chiquitito cuando tenía apenas doce días de nacido (...) cuando lo recibí, el niño llegó con una tortícolis congénita que le impedía

mover su cuello, lo llevamos a una clínica particular en Santiago, así fuimos como familia sometiéndolo a tratamientos y muchos exámenes», dijo Fernández.

- **¿Cómo era su relación con el equipo FAE?**

- El FAE San Felipe y yo tuvimos roces hace algunas semanas, porque ellos se enteraron que yo estaba haciendo consultas para poder presentar una solicitud de adopción, ellos en el FAE me dicen que eso no se puede, me han tratado pésimo, me han humillado demasiado, he callado por miedo que me quitaran el niño, me intimidaban con llamar a Carabineros para quitarte el niño, siempre me decían eso, al final guardé silencio, esa es la estrategia que tienen ellos en el FAE, me han hecho hasta llorar, por ejemplo me han dicho 'qué está haciendo usted señora Leslie, nosotros estamos enterados de que usted quiere mucho al niño, eso no se puede hacer, usted no puede querer demasiado al niño', y para el FAE es malo que nosotros las Familias de

Desgarrador testimonio de mujer sanfelipeña que cuidó durante un año y medio a menor, excediendo los seis meses que supuestamente las familias de acogida pueden estar con un niño.

Acogida nos encariñemos mucho con los niños, no se puede querer a un niño del Sename, está totalmente prohibido, porque si mostramos un poco de interés a un niño y ellos se enteran, nos lo quitan inmediatamente. No merecen ser amados, estos niños son vulnerados por Sename y por FAE, empezando por esas entidades.

- **¿Cómo se lo quitaron?**

- Me llamaron por teléfono el día martes a las 10:55 horas, preguntando si yo iba a llegar a la audiencia, pregunté '¿qué audiencia?', así que me presenté en el Juzgado de Familia, no me habían notificado a mí, ni a los abogados de la Corporación que me asesoraban en este caso, llegué con el niño el martes, voy entrando y me quitan el niño

en brazos y se lo llevan. Después entro a una sala donde estaba una jueza, que no tiene corazón y para variar FAE que habló pésimo en ese momento de mí, en pocas palabras 'me hizo pebre'. Yo fui sola a esa audiencia, la cual no pude defenderme, no me dejaron hablar, solo unas preguntas y sería, y el resultado fue que yo no podía tener al niño por las intenciones de querer adoptarlo y tener muchas aprensiones con el niño, y que al niño se veía como un objeto no como persona... Al final me dicen 'despidase del niño porque se va a Valparaíso'. Entro a una sala en el juzgado y él me tiraba sus brazos y me decía mamá, y yo con mi hija de diez años, a la cual le dio una crisis de llanto porque no quería que se llevaran a su hermano; ella



Leslie Fernández Morales, vecina que pertenece al Programa de Familia de Acogida Especializada (FAE).

pedía a gritos en el juzgado que no se llevaran a su hermano... por eso pido justicia por él. Que vuelva con nosotros, es un niño amado y feliz. No le falta nada. Señores del FAE y Sename, lo vuelvo a repetir, yo amo a ese niño, es mi hijo, lo siento, yo tengo sentimientos y corazón, no soy indolente como ustedes. Soy estudiante de Trabajo Social, y la verdad si trabajara como ustedes lo haría de vocación y de corazón. Devuelvan a mi hijo, hay una familia que lo espera. Lo peor que el Sename me cerró las puertas, no puedo ni siquiera con mi esposo ser evalua-

dos, tenemos todos los requisitos que lo ameritan y nos cierran las puertas.

Diario El Trabajo no logró tener acceso a más información, de hecho la última vez que investigamos una queja similar contra el FAE San Felipe, se nos impidió tajantemente avanzar en el sentido de obtener explicaciones del caso investigado. Insistimos en varias ocasiones que nos atendiera la directora del FAE San Felipe, **Carolina Cornejo**, pero se nos desvió a otras agencias (ADRA Santiago), misma que no tiene relación con este caso.

Roberto González Short

El Alcalde de San Felipe y el H. Concejo Municipal, saludan a todos y a cada uno de los vecinos de la comuna, en la celebración de los

279 años de su fundación.

El Alcalde de San Felipe y Concejo Municipal reafirman su compromiso por fortalecer el desarrollo de la tres veces heroica ciudad de San Felipe, y los invitan a seguir construyendo, día a día, con su participación y su cariño, una comuna de oportunidades para todos.



2019
San Felipe
Por tres veces
heroica
ciudad **279**
ANIVERSARIO



Este domingo culmina el primer torneo de básquetbol femenino de Aconcagua

Atlas de Putaendo y Calle Larga, animarán el partido más importante del torneo de básquetbol femenino del valle de Aconcagua, cuando a partir de las seis de la tarde del próximo domingo diriman cuál de los dos pasará como el primer campeón de esta naciente liga cestera de la futura región Cordillera.

La jornada final será en el Polideportivo de Calle Larga, recinto que además albergará otros dos encuentros muy interesantes. En uno estará en juego el tercer lugar, mientras que otro será un

amistoso a cargo de los pequeños del Árabe y San Felipe Basket. El valor de la entrada será de \$ 1.000 (mil pesos).

Programación:

15:00 horas: Árabe – Arturo Prat (partido amistoso en serie U11)
 16:30 horas: Martinas – Frutexport
 18:00 horas: Atlas – Calle Larga

Tabla de Posiciones

Lugar	Ptos.
Atlas	9
Calle Larga	9
Frutexport	7
Martinás	4



Los quintetos de Atlas y Calle Larga jugarán el partido final del campeonato de baloncesto del Valle de Aconcagua.



Sonic es por ahora el equipo de mejor rendimiento en el Apertura de la ABAR.

Se baja el telón de la fase regular del Apertura de la ABAR

A pasos agigantados se acerca el tramo final del torneo de Apertura de la Asociación de Básquetbol Alejandro Rivadeneira (ABAR), evento que durante este fin de semana tiene agendado siete compromisos, con los cuales se pondrá término a la fase regular de la competencia cestera más importante de todo el valle de Aconcagua.

Programación

Sábado 3 de agosto

15:00 horas: Arturo Prat – Canguros
 16:30 horas: Arturo Prat – Lazen
 18:00 horas: Lobos – Liceo Mixto
 19:30 horas: Llay Llay Basket – San Felipe Basket

Domingo 4 de agosto

15:00 horas: Sonic – Llay Llay Basket
 16:30 horas: Frutexport – Arturo Prat
 18:00 horas: Liceo Mix-

to – Sporting Colonial

Tabla de Posiciones

Lugar	Ptos.
Sonic	17
Árabe	16
L. Mixto Los Andes	14
Lobos	14
Frutexport	13
Lazen	13
Prat	12
San Felipe Basket	12
Sporting Colonial	12
Canguros	11
Llay Llay Básquetbol	9

Trasandino tiene como misión bajar al líder de la Tercera A

Después del rehabilitador triunfo como forastero sobre Deportes Rengo, este fin de semana Trasandino regresará al césped del estadio Regional de Los Andes, para enfrentar a partir de las tres y media de la tarde del sábado a Linares Unido, el puntero absoluto de la competencia.

El duelo entre aconcaquiños y linarenses, será por lejos el más importante de la fecha 19ª del torneo de oro de la ANFA, en el que 'El Cóndor' se encuentra entrevado en la parte alta de la tabla de posiciones, en la cual ocupa en la actualidad

el tercer lugar.

La entrada general para ser testigos de un cotejo que puede convertirse en el punto de inflexión en la campaña de los andinos, será de \$ 3.000 (tres mil pesos), por lo que se espera una asistencia acorde a la importancia del juego.

Programación fecha 19ª

Sábado 3 de agosto:
 15:30 horas: Trasandino – Linares

Otros partidos:

Salamanca – Pilmahue; Osorno – Municipal Santiago; Real San Joaquín – Ferroviarios; Limache – Unión Compañías; Provin-

cial Ovalle – Mejillones; Concepción – Rancagua Sur. Libre: Rengo

Tabla de Posiciones

Lugar	Ptos.
Linares	34
Concepción	33
Trasandino	32
Limache	29
Rengo	29
Ovalle	28
Municipal Salamanca	28
Rancagua Sur	24
Municipal Santiago	23
Mejillones	22
Unión Compañías	18
Osorno	18
Pilmahue	15
Real San Joaquín	11
Ferroviarios	3



De ganar mañana Trasandino podría quedar como líder del torneo.



Los Halcones reciben a la Universidad de Chile en el Municipal de Calle Larga

Frente a Universidad de Chile, equipo que es colista de la zona A, este sábado el quince de Los Halcones de Calle Larga, bus-

Al quince de Los Halcones se les abrirá una ventana para volver al triunfo en la Arusa.

cará detener la debacle deportiva en la que ha caído durante las últimas fechas del torneo Central A de la Arusa.

Para el quince aconca-güino es urgente reencontrarse con el triunfo, y frente a los universitarios se les abre una buena chance de hacerlo, a raíz que éstos han sido el conjunto que peores

números en todo lo que ha corrido en la competencia de la ovalada.

Programación fecha 10ª

Zona A

Sábado 3 de agosto

15:00 horas: Halcones – Universidad de Chile

Otros partidos: Old Gergel – Gauchos; Old Gabs – Seminario; Lions – Trapia-

les.

Tabla de Posiciones

Lugar	Ptos.
OLD Gabs	33
Seminario	32
Trapiales	31
Lions	21
OLD Gergel	20
Gauchos	17
Halcones	13
Universidad de Chile	12

Unión San Felipe obligado a ganar para salir del fondo

La inesperada caída ante Barnechea dejó al Uní Uní en una posición muy sensible, muy cerca del fondo de la tabla. Este domingo la escuadra albirroja deberá asumir el partido contra Santiago Wanderers como una verdadera final, porque de haber un mal resultado

ante 'El Decano', las cosas podrían ponerse muy feas.

En la interna aconca-güina existe plena claridad respecto a lo que hay en juego este domingo en el Elías Figueroa de Valparaíso. «Existe la posibilidad que reaparezca con Wanderers; he entrenado con to-

tal normalidad, así que estaré a disposición del técnico. Es una motivación extra jugar contra Santiago Wanderers, pero hay que tomarlo como un partido más, con la misma obligación de siempre para sumar», declaró a nuestro medio el ariete **Lautaro**

Palacios.

Programación fecha 17ª

Viernes 2 de agosto

20:00 horas: Barnechea – Deportes Melipilla

Sábado 3 de agosto

15:00 horas: Magallanes – Deportes Temuco

Domingo 4 de agosto

15:30 horas: Cobrelola – Deportes La Serena

15:30 horas: Valdivia – Deportes Copiapó

15:30 horas: Ñublense – San Luis

16:00 horas: Santiago Wanderers – Unión San Felipe

20:00 horas: Santiago Morning – Deportes Puerto Montt

Lunes 5 de agosto

19:30 horas: Rangers – Santa Cruz



A la fecha 17ª del torneo el Uní Uní llega muy cerca del fondo de la tabla.

Tabla de Posiciones

Lugar	Ptos.	Lugar	Ptos.
Puerto Montt	27	Temuco	26
Cobrelola	27	La Serena	26
		Barnechea	26
		Copiapó	25
		Santiago Wanderers	25
		Ñublense	22
		Santa Cruz	20
		Melipilla	19
		Santiago Morning	19
		Rangers	18
		Unión San Felipe	17
		Magallanes	16
		San Luis	16
		Valdivia	15



Serie Sénior del club Miraflores de Santa María.

Aquí está tu equipo

Con las series Sénior y Honor del club Miraflores de Santa María, hace su retorno la sección preparada y dedicada especialmente para los deportistas de todo el valle de Aconcagua.

En esta ocasión el lente de nuestro amigo y colaborador **Roberto Valdivia** nos lleva hasta una de las canchas que domingo a domingo recibe al torneo de la Asociación de Fútbol de Santa María, donde capturó las imágenes que ahora compartimos con los miles de lectores de **El Trabajo Deportivo**.



Equipo de Honor del club Miraflores de Santa María.

Los equipos de punta de la Liga enfrentarán a rivales completamente abordables

De los tres equipos que en la actualidad animan la competencia de la Liga Vecinal, será precisamente el puntero, Villa Los Álamos, el que en el papel tendrá un duelo más complicado ya que deberá enfrentar a Pedro Aguirre Cerda.

Por su parte Tsunami y Los Amigos deberían tener una jornada sin mayores sobresaltos, porque deberán enfrentar a conjuntos completamente abordables, como lo son: Hernán Pérez Quijanes y Resto del Mundo, respectivamente.

Domingo 4 de agosto

9:30 Santos – Unión

Esperanza; 11:05 Pedro Aguirre Cerda – Villa Los Álamos; 12:15 Aconcagua – Andacollo; 13:50 Resto del Mundo – Los Amigos; 15:20 Barcelona – Unión Esfuerzo; 16:40 Villa Argelia – Carlos Barrera; 17:50 Tsunami – Hernán Pérez Quijanes.

Tabla de Posiciones

Lugar	Ptos.	Lugar	Ptos.
Villa Los Álamos	31	Unión Esperanza	16
Tsunami	28	H. Pérez Quijanes	10
Los Amigos	25	Andacollo	8
Carlos Barrera	19	Santos	8
Barcelona	17	Villa Argelia	5
Aconcagua	16	Resto del Mundo	2
Pedro Aguirre Cerda	16	*Estadísticas: Víctor Araya 'Petineli'	
Unión Esfuerzo	16		



Víctor Araya 'Petineli' es colaborador de El Trabajo Deportivo en la Liga Vecinal.

Museo Buen Pastor participa de Exposición en Solar 37 con motivo de la celebración del aniversario de la ciudad de San Felipe

Con motivo del aniversario 279 de la ciudad de San Felipe, el Museo Buen Pastor fue invitado a participar de las actividades organizadas por la Corporación de Turismo Aconcagua.



Leda Chopitea Gilardoni, directora ejecutiva Fundación Buen Pastor San Felipe. (Archivo)

La Fundación Buen Pastor está invitando a la comunidad a visitar la Exposición 'Tecnología y Comunidad', que reflexiona sobre el impacto de las tecnologías modernas en la sociedad contemporánea, a través de objetos tecnológicos pertenecientes al acervo.

La propuesta es complementada con la presencia de la Biblioteca Inclusiva Buen Pastor, dando a conocer la variada propuesta cultural que posee el Conjunto Patrimonial para disfrute de la ciudadanía.

La Exposición puede visitarse el 03 y 04 de agosto desde las 9:00 a las 20:00

horas en Calle Coimas esquina Carlos Condell. La entrada es liberada.

Desde 1929 a la Era Digital
...la mejor forma de comenzar el día
www.eltrabajo.cl
El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342 343170 • San Felipe

CARNES DE PRIMERA PARA SU FAMILIA

LO MEJOR PARA SU MESA

CARNES KAR

PARA CARNES...KAR !!

Centro Médico Odontológico
15 años de experiencia en implantología

Dr. Carlos Alberto Muñoz Hernández
Ginecólogo U. de Chile

URGENCIAS DENTALES
— FINES DE SEMANA —

SÁBADO
11:00 a 14:00 Hrs / 18:00 a 22:00 Hrs

DOMINGO, AL SIGUIENTE NÚMERO
9 93135258 *Contamos con pabellón de cirugía menor*

Área Dental

- Implantología y Rehabilitación Oral
- Ortodoncia (Frenillos)
- Cirugía Maxilofacial
- Limpieza y Blanqueamiento
- Operatoria
- Periodoncia
- Endodoncia
- Radiología

Área Médica

- Oftalmología
- Nutrición
- Traumatología
- Medicina General
- Psicología
- Obstetricia

San Felipe - Prat 585
34 - 2535469 / 34 - 2506218

Para mayor información:
f @
Centro Médico Odontológico Se-Dent

Pruebas fueron insuficientes para el Tribunal:

Absuelven a hombre acusado de robar un cilindro de gas

El Tribunal Oral en Lo Penal de San Felipe absolvió de un delito a un hombre de 40 años de edad, acusado por la Fiscalía de robo en lugar no habitado, consistente en la sustracción de un cilindro de gas

de 15 kilos desde una empresa de la comuna de Panquehue.

En medio de un juicio, el Ministerio Público acusó al imputado por una denuncia efectuada el 10 de enero de 2018, alrededor de las 13:00

Las acusaciones fundadas por la Fiscalía corresponderían a un hecho denunciado el 10 de enero de 2018 en una empresa de la comuna de Panquehue.

horas, en circunstancias en que el imputado habría es-

calado una pandereta de una empresa ubicada en el sector El Escorial de Panquehue.

El supuesto ladrón habría ingresado para sustraer un cilindro de gas de 15 kilos avaluado en la suma de \$15.000, siendo sorprendido por la víctima huyendo del lugar con la especie. El afectado además aseguró que el imputado habría acopiado otras especies en el lugar para llevárselas, sin lograr su objetivo.

La Fiscalía perseguía una condena de tres años de presidio menor en su grado medio por el delito de robo en lugar habitado.

No obstante, tras los argumentos y pruebas de la defensa del acusado, el Tribunal por unanimidad en su veredicto declaró la absolución del cargo im-



El imputado fue denunciado por la víctima en Carabineros de Panquehue el pasado 10 de enero de 2018. (Foto Referencial).

putado por el Ministerio Público por no alcanzar el estándar necesario para condenar por el ilícito acusado. **Pablo Salinas Saldías**



La Unión

FUNERARIA

Atención 24 Horas

QUINTA REGIÓN		
SAN FELIPE:	Lib. Bdo. O'Higgins 711	Fono 34 2 510434
LOS ANDES:	Manuel Rodríguez 206	Fono 34 2 421696
PUTAENDO:	Sarmiento 310	Fono 34 2 501080
CUARTA REGIÓN		
LA SERENA:	Los Carreras 873	Fono 51222 6028
COQUIMBO:	Avenida Videla 302	Fono 5123 29547
REGIÓN METROPOLITANA		
SANTIAGO:	Av. Independencia 1600	Fono 2444 7599 - 2777 7967
MELIPILLA:	Ortuzar 794	Fono 2832 4657

<http://www.funeraria-launion.cl>

ARRIENDO OFICINAS CON ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva, dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :
34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

2019 **San Felipe**
Por tres veces heroica ciudad

ANIVERSARIO

PROGRAMA	JUEVES 01
	11:00 HRS. Acto Cívico Militar en Sector de Curmón <i>Plaza de Curmón</i>
	19:00 HRS. Ceremonia Distinciones <i>Teatro Municipal</i>
	VIERNES 02
	11:00 HRS. Acto Cívico Militar <i>Sector 21 de Mayo</i>
	15:00 HRS. Campeonato Preparatorio Vóleybol Centro Entrenamiento Regional (2-3-4 Agosto) - Gimnasio Samuel <i>Lupe Colarte</i>
	19:00 HRS. Gala Aniversario: "LOS ANGELES CLASICOS, EX ANGELES NEGROS ORIGINALES" <i>Teatro Roberto Bolaño (Llano De Roberto Huinay) Santa Dominga 74° 207</i>
	SABADO 03
	08:15 HRS. Saludos Protocolares (HASTA 09:45 HRS.) <i>Salón de Honor</i>
	10:00 HRS. Tedeum de Acción de Gracias por la Ciudad. <i>Iglesia Central</i>
	11:00 HRS. Acto Cívico Militar, Plaza de Armas <i>Plaza de Armas</i>
	DOMINGO 04
	09:30 HRS. Entrega de Ajueres Niños Nacidos 03 de Agosto <i>Hospital San Lamilio</i>



Sanfecoop

La cooperativa del Valle de Aconcagua

¡HAZTE SOCIO!

FINANCIAMOS TUS SUEÑOS

- SI YA ERES SOCIO, ACÉRCATE POR TU CRÉDITO
- SI NO LO ERES, VEN A FORMAR PARTE DE ESTA GRAN FAMILIA COOPERATIVA.



Los ANDES, MAIPU 620
PUTAENDO CAMUS 150-A
QUILPUE, VICUÑA MACKENA # 574, OF 209

SUJETAS A EVALUACIÓN.
CONSULTE POR CONVENIOS
CON EMPRESAS

Mujer fue asaltada y golpeada por delincuente en la avenida Argentina

LOS ANDES.- Una mujer fue asaltada y ferozmente golpeada por un delincuente que la abordó en plena avenida Argentina, intimidándola con una pistola a balines.

Aproximadamente a las 23 horas, la víctima caminaba por esa avenida y al llegar a la esquina con Rancagua fue abordada por el delincuente, quien sacando un arma de fuego se la colocó en el pecho mientras la exi-

gía que le entregara el bolso que portaba.

Como la afectada se negó, el antisocial comenzó a tirarle el bolso, haciéndola caer al piso, golpeándola y luego arrastrándola algunos metros.

Fue allí que se cortó el tirante del bolso, situación que aprovechó el antisocial para arrebatárselo y darse a la fuga por calle Rancagua al sur, doblando luego por Tres Carrera al oriente don-

Víctima fue intimidada por una pistola a balines y al resistirse fue golpeada y arrojada al piso para quitarle su bolso.

de se juntó con un segundo sujeto.

La afectada hizo la denuncia ante Carabineros, llegando al lugar personal de la SIP y de civil, quienes luego de tomar los antecedentes la subieron al carro policial para que los acompañara en un patrullaje por

el sector.

Solo minutos más tarde lograron divisar al antisocial que caminaba junto a otro joven que resultó ser menor de edad, procediendo a interceptarlos para fiscalizarlos.

Si bien el asaltante fue reconocido por la víctima, éste no llevaba las especies, las cuales eran portadas por el menor y correspondía a dos teléfonos celulares y las llaves de su vehículo.

Además, el adolescente infractor portaba la pistola a balines con la que su compañero de fechorías había intimidado a la mujer y en las inmediaciones fue encontrado el bolso y otras especies de la víctima que fueron avaluadas en la suma de 120 mil pesos.

Los detenidos fueron identificados como F.J.G.V., de 19 años y J.I.R.G., de 16, ninguno de los cuales mantiene antecedentes penales.



Los detenidos fueron identificados como F.J.G.V., de 19 años y J.I.R.G., de 16, ninguno de los cuales mantiene antecedentes penales.

No obstante ello, Carabineros maneja denuncias respecto que estos mismos sujetos habrían participado de atracos con el mismo modus operandi en el centro de la ciudad, razón por la cual las diligencias investigativas continúan.

Ambos imputados fueron puestos a disposición del Juzgado de Garantía de Los Andes donde el fiscal Ricardo Reinoso formalizó al adulto por el delito de robo con intimidación y violencia y al menor por la receptación.

El imputado mayor de edad fue dejado en prisión preventiva por ser considerado un peligro para la seguridad de la sociedad, mientras que el adolescente quedó con firma mensual en dependencias del Ministerio Público.



PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 2 DE AGOSTO 2019

09:00 Dibujos Animados	19:30 Dibujos animados
11:00 Dibujos Animados	20:00 Súper Deportes (REP)
12:00 Novasur	20:55 Portavoz Noticias
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía	21:30 VTV Noticias Edición Central
15:00 Novasur	22:30 VTV Tiempo
17:00 Novasur	22:35 Bumerang
18:30 VTV Noticias Edición Tarde	00:00 VTV Noticias Media Noche
19:00 Música en VTV	00:45 Música en VTV 2

SE VENDE

- MIEL

- ARROLLADO DE HUASO

- LONGANIZA DE CHILLÁN

Celular: 985041417



Nuestro centro las personas, en IST cuidamos tu vida

Juntos construimos una mejor calidad de vida y ambientes laborales más seguros.

www.ist.cl

ist
especialistas en prevención

CRUCIGRAMA # 1014

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

	Cooperativa	Moneda brasileña	Fue escritora y ...	Guacamayo	Habitual	Director de facultad	Rezaste
Inventando							
Fabricante de eq. originales			Dentelliar				
Amanda ...				Vaca			
Señales de aviso							
Toro egipcio	Unidad de control	Calle en Montreal		United States			
Efervescente							
Jugosas					Elogie		
Amad	Juntaba			Sube			
Engrásalo		Teléfono					
M.:D		Anestésico					
Secreción							

	M	A	P	A	C	H	E
	I	P	U	B	I	C	A
	S	U	C	U	C	H	O
	A	D	H	E	R	I	R
E	T	N	E	R	U	L	L
G	A	L	L	I	N	A	C
O	H	L	E	O	C		
S	I	E	S	T	A		
O	T	I	C	T	V		
Y	I	B	U	T	I		

Solución #1013

GUIA PROFESIONAL

ist
especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe - Edificio IST

☎ 34 251 1457
☎ 34 259 5500

DÍAZ VERGARA & ASOCIADOS
Derecho Laboral - Civil - Familia
Gestión Jurídica General

Mé. 34 217015 - Salina 352, San Felipe
www.diazvergara.cl

Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador
Fono 342512343 342912543 - San Felipe

MIÉRCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

MEDICA VISION

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAMIA DE COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio El Comendador - Fono 342512343 - 342912543 - San Felipe

ELECTROENCEFALOGRAMAS ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N. Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565 - Of. 301 - F.: 342515625 San Felipe

Centro Médico Bio Centro O'Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPLAR PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador
Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

Horóscopo

por Yolanda Sultana

• **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731

• **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013

• **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127

TWITTER @yolandasultana



ARIES

AMOR: Desconfiar tanto de quien está a su lado no ayuda a que las cosas puedan comenzar a fortalecerse. Es necesario un cambio. **SALUD:** Cuidado con iniciar agosto sometándose a situaciones demasiado estresantes. **DINERO:** Más cuidado al invertir. **COLOR:** Gris. **NÚMERO:** 8.



LEO

AMOR: Es importante que inicie este nuevo mes teniendo una actitud más cauta con los temas que pasan al interior de su hogar. **SALUD:** Debe tener más cuidado con lo referente a su piel. **DINERO:** Cuidese siempre de las personas inescrupulosas. **COLOR:** Azul. **NÚMERO:** 3.



TAURO

AMOR: No pierda la fe en que la felicidad está a la vuelta de la esquina. Este mes que se inicia abre nuevas posibilidades. **SALUD:** Iniciar el mes con una actitud positiva ayudará a que sus energías se vean favorecidas. **DINERO:** Tenga fe que las cosas mejorarán. **COLOR:** Fucsia. **NÚMERO:** 21.



VIRGO

AMOR: Es momento que se tome las cosas un poco más en serio con esa persona o esta terminará por buscar otro camino. **SALUD:** Iniciar el mes con deporte es una buena forma de mejorar su condición. **DINERO:** Parta el mes ordenando su presupuesto. **COLOR:** Naranja. **NÚMERO:** 7.



GEMINIS

AMOR: Hay cosas en el amor que no se pueden manejar, a veces solo resta dejar que el tiempo diga su última palabra. **SALUD:** No deje que un problema emocional destruya su vida, salga adelante. **DINERO:** Cuidado con dejar demasiados temas pendientes. **COLOR:** Café. **NÚMERO:** 20.



LIBRA

AMOR: No deje que los problemas del mes pasado continúen perjudicando la relación con su entorno. De vuelta la página. **SALUD:** Es importante que busque distracciones. **DINERO:** Siempre debe poner atención cuando se trate de decisiones relacionadas con dinero. **COLOR:** Rosado. **NÚMERO:** 13.



CANCER

AMOR: Pensar las cosas bien para así darle un giro a su destino afectivo es una tarea que aún tiene pendiente. **SALUD:** No inicie el mes dejando que el estrés gane terreno. **DINERO:** Las cosas pueden mejorar aún mucho más para usted. **COLOR:** Verde. **NÚMERO:** 9.



ESCORPION

AMOR: No descarte tan fácilmente el cariño que esa amistad trata de demostrarle, tal vez las cosas puedan llegar a algo más. **SALUD:** No debe descuidar su salud esta primera quincena de agosto. **DINERO:** Parta este nuevo mes realizando cambios en su desempeño laboral. **COLOR:** Plomo. **NÚMERO:** 1.



SAGITARIO

AMOR: Iniciar el mes de agosto buscando acercarse a los suyos será muy positivo para mejorar las cosas con los demás. **SALUD:** Evite cualquier mal rato. **DINERO:** No olvide que debe ser constante y no espere que todo le llegue a sus manos. **COLOR:** Granate. **NÚMERO:** 2.



CAPRICORNIO

AMOR: Más cuidado con tener actitudes que terminen por alejar a las personas de usted. Tal vez sea en forma involuntaria. **SALUD:** Tome más en serio su salud emocional. **DINERO:** Mida un poco sus gastos al iniciar este nuevo mes del año. **COLOR:** Amarillo. **NÚMERO:** 5.



ACUARIO

AMOR: Ojo con iniciar una relación en base a una mentira ya que tarde o temprano esto terminará por saberse. **SALUD:** Inicie agosto con el pie derecho en cuanto a la salud. **DINERO:** Recuerde el dicho, en la puerta del horno se quema el pan. Cuidado con hablar de más. **COLOR:** Blanco. **NÚMERO:** 6.



PISCIS

AMOR: Es de vital importancia que analice lo que ocurre en su corazón para que pueda tomar la decisión más acertada. **SALUD:** Es invierno y el clima puede pegarle una desconocida. **DINERO:** Más cuidado ya que los negocios fáciles no siempre resultan bien. **COLOR:** Lila. **NÚMERO:** 12.

En Santa María se presentará nuevo programa de conciertos de Orquesta de Cámara de Chile

SANTA MARÍA.- Este sábado 3 de agosto, a las 18.00 horas, la Orquesta de Cámara de Chile debutará con un nuevo programa de conciertos en el Santuario de Santa Filomena, en la comuna de Santa María, encabezado por primera vez por el maestro suizo **Emmanuel Siffert**, actual titular de la Orquesta Sinfónica de San Juan en Argentina. En esta ocasión, se presentará en público la obra 'Desiderátum, concierto para oboe y orquesta', de la compositora nacional **Valeria Valle**.

La Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, **Constan- ce Harvey**, invitó a toda la comunidad del Valle del Aconcagua a participar de esta actividad: «*Invitamos a todos los vecinos de Santa María y las provincias de San Felipe y Los Andes a disfrutar de este bello concierto que realizará la Orquesta de Cámara de Chile. Con estas actividades estamos descentralizando y generando acceso a actividades culturales de calidad en la Región de Valparaíso, así que esperamos*

que participen de este concierto».

La ejecución del estreno está a cargo del instrumentista **José Luis Urquieta**, prominente figura nacional en el oboe, quien desde hace una década impulsa la renovación del repertorio para su instrumento, consiguiendo un catálogo con más de 70 piezas. «*Es un honor para mí estrenar esta obra de la maestra Valle, una creadora con prestigio tanto en Chile como el extranjero. No es la primera vez, sin embargo, es la creación de mayor formato en la que hemos trabajado juntos, que considera una orquesta en la composición»*, señaló Urquieta.

Las otras piezas del repertorio escogido por el conductor helvético, son 'Le Voyage de Printemps' (El viaje de primavera), de su compatriota Aloÿs Fornerod, inspirada en el poema 'VII de los Idilios' del griego Teócrito, del siglo II AC, y la 'Sinfonía en re mayor', del bohemio Jan Václav Hugo Voříšek.

Por su parte el alcalde de Santa María, **Claudio Zurita**, expre-



El conductor suizo Emmanuel Siffert tomará por primera vez la batuta del ensamble orquestal del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, con obras del bohemio Jan Václav Voříšek, el suizo Aloÿs Fornerod y el estreno de una obra de la chilena Valeria Valle.

sa su agradecimiento al Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, «*por permitirnos disfrutar de esta actividad cultural en nuestra comuna, y sobre todo en el Valle de Jahuel donde se emplaza el Templo de Santa Filomena, llevando cultura y arte a nuestros vecinos de esta localidad*

rural, por lo que hacemos extensiva la invitación a todos y todas a presenciar este magnífico concierto».

La presentación se realizará mañana sábado 3 de agosto, a las 18.00 horas, en el Santuario de Santa Filomena, en la comuna de Santa María. Entrada liberada.

Desde 1929 a la Era Digital

www.eltrabajo.cl

...la mejor forma de comenzar el día

El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342 343170 • San Felipe

LOS CONCESIONARIOS CHEVROLET SON

LUGARES
— Los Premian —

COTIZA Y YA ESTARÁS PARTICIPANDO. COMPRA Y TENDRÁS MUCHAS MÁS OPCIONES DE GANAR UN VIAJE** A NUEVA YORK, LAS VEGAS, CANCÚN, CARTAGENA DE INDIAS O RIO DE JANEIRO.

FIND NEW ROADS™ CHEVROLET



SPARK ACTIV
36 CUOTAS DESDE:
\$128.990⁽¹⁾

PRECIO DESDE: \$7.499.800⁽¹⁾
INCLUYE BONO DE HASTA: \$500.000⁽²⁾
36 CUOTAS DESDE: 128.990⁽¹⁾
INVERSION INICIAL: \$3.742.990⁽¹⁾ / VFG: \$1.499.800⁽¹⁾ / CAE: 27,94%⁽¹⁾
PIE: 49,9%⁽¹⁾ / CTC: \$6.143.990⁽¹⁾ / MONTO A FINANCIAR: \$4.187.990⁽¹⁾
SOLO CON CHEVY PLAN DE CHEVROLET SERVICIOS FINANCIEROS
PRECIO DE LISTA: \$7.999.000



ONIX ACTIV
36 CUOTAS DESDE:
\$153.990⁽³⁾

PRECIO DESDE: \$9.199.000⁽⁴⁾
INCLUYE BONO DE HASTA: \$620.000⁽⁴⁾
36 CUOTAS DESDE: 153.990⁽³⁾
INVERSION INICIAL: \$4.583.990⁽³⁾ / VFG: \$1.839.800⁽³⁾ / CAE: 26%⁽³⁾
PIE: 50%⁽³⁾ / CTC: \$7.383.990⁽³⁾ / MONTO A FINANCIAR: \$5.086.990⁽³⁾
SOLO CON CHEVY PLAN DE CHEVROLET SERVICIOS FINANCIEROS
PRECIO DE LISTA: \$9.819.000

SAN FELIPE Av. Bernardo O' Higgins 62
LOS ANDES Santa Teresa 751

600-8996600
www.chevroletkovacs.cl

E.KOVACS
Desde 1933

CHEVROLET

Fotografía corresponde a versión NEW SPARK GT 1.2 ACTIV y ONIX ACTIV 1.4L MT. Precios válidos desde 01/07/19 hasta el 31/07/19. Precios no válidos para Zona Franca. Precios no incluyen flete. (1) Valor cuota publicado es referencial, solo incluye seguro de desgravamen, impuesto al pagaré y gestión de prenda y garantía. Condiciones plan General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFSF): Valor cuota considera inversión inicial de \$3.744.903, 36 cuotas de \$126.990 y Valor Futuro Garantizado (cuota 37) de \$1.499.800. Chevy Plan a 37 meses. Variación en valor UF y en plan de tasas puede aplicar, lo que podría modificar valor cuota publicado. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de GMFSF, acorde con políticas crediticias vigentes. Promoción no acumulable con otras promociones u ofertas, salvo expresa mención en contrario. (2) Precio corresponde a versión NEW SPARK GT 1.2 ACTIV. Precio incluye bono a todo evento de \$100.000, bono de financiamiento GM de \$250.000 y de General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFSF) por \$150.000, bono con Chevy Plan. Promoción válida hasta cierre retail GM de 31 de julio del 2019. (3) Valor cuota publicado es referencial, solo incluye seguro de desgravamen, impuesto al pagaré y gestión de prenda y garantía. Condiciones plan General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFSF): Valor cuota considera inversión inicial de \$4.583.896, 36 cuotas de \$153.990 y Valor Futuro Garantizado (cuota 37) de \$1.839.800. Chevy Plan a 37 meses. Variación en valor UF y en plan de tasas puede aplicar, lo que podría modificar valor cuota publicado. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de GMFSF, acorde con políticas crediticias vigentes. Promoción no acumulable con otras promociones u ofertas, salvo expresa mención en contrario. (4) Precio corresponde a versión ONIX ACTIV 1.4L MT. Precio incluye bono a todo evento de \$220.000, bono de financiamiento GM de \$250.000 y de General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFSF) por \$150.000, bono con Chevy Plan. Promoción válida hasta cierre retail GM de 31 de julio del 2019. (*) Valor obtenido en mediciones de laboratorio según el ciclo de ensayo de la Comunidad Económica Europea, homologadas en el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones. Más información en www.consumovehicular. (**) Promoción válida desde el 01/07/2019 al 31/07/2019. Condiciones y restricciones en www.chevrolet.cl bases protocolizadas en Notaría de Santiago de don Eduardo Díez Morello con fecha 25/06/2019. Excluye flotas y carriones.